

Reunión Directorio Triatlón Chile

Lunes, 20 feb 2026

Hora: 19hs

Participantes:

Javier Parada
Felipe Rojas
Miguel Piña
Alfredo Jacome
Gustavo Svane
Carol Rojas
Isaac Baeza
Andres Pau

Resumen:

La reunión abordó la viabilidad de financiar y reprogramar el Panamericano ante las restricciones del Gobierno Regional y la agenda internacional de los atletas. Se explicó que el GORE abrió una plataforma de postulación con un compromiso de hasta 100 millones, pero que las bases exigen que las actividades financiadas comiencen a partir del 1 de julio, lo que imposibilita celebrar el evento el 20-21 de junio conforme a la carga en la plataforma.

El grupo revisó las opciones de fechas considerando colisiones con competencias internacionales (Hamburgo, Londres, Edmonton y las posteriores Copas del Mundo en Río y Asunción). Esto favorece la primera semana de julio como opción viable; mediados de agosto se consideró inviable por la acumulación de competencias. Se destacó la importancia estratégica y financiera del evento por patrocinio confirmado (mención a BHP) y el riesgo de afectar compromisos y firmas si se demora la decisión. Se acordó recabar información de viajes y consultar a deportistas, entrenadores y representantes de club —nombrando a Claudio, Roberto, Fernando, Ana—, además de coordinar el ingreso y comprobantes en la plataforma antes de formalizar la propuesta a World Triathlon.

Capítulos y Temas:

Saludos y apertura

Saludos iniciales y toma de asistencia breve entre los participantes antes de iniciar el tema principal. Se confirma la presencia de Gustavo, Miguel, Javier, Alfredo y otros participantes y se anuncian introducciones informales.

Presentación del financiamiento y plataforma del GORE

Gustavo expone que el Gobierno Regional de Antofagasta abrió una plataforma para postular a fondos para grandes eventos y que existe un compromiso de hasta 100 millones bajo una línea específica. Explica que la federación debe gestionar los fondos y las rendiciones a través de Carol.

* El gobierno regional dispone de una línea de financiamiento hasta 100 millones y la postulación se hizo vía plataforma del GORE

Restricción de fechas en la plataforma y problema con junio

Se detalla que la plataforma permite registrar actividades desde el 1 de julio y que, por ello, el Panamericano del 20-21 de junio sería rechazado; se plantea la necesidad de mover el evento a posterioridad y comunicar el cambio a World Triathlon.

- * Por esa restricción, el Panamericano debe posponerse a una fecha posterior a partir del 1 de julio
- * Se acordó recabar la disponibilidad de atletas con un cuadro de viajes preparado por Isaac y convocar una reunión con los deportistas antes de decidir

Calendario internacional y conflictos de agenda

Se revisa el calendario de competencias internacionales (Hamburgo, Londres, Edmonton, Río, Asunción, Lima) y se evalúan colisiones de viajes y recuperación de atletas que afectan la viabilidad de distintas fechas.

- * El equipo identifica la primera semana de julio (4-5 de julio) como la fecha más adecuada por disponibilidad de atletas
- * Se necesita comunicar la situación y la nueva fecha a World Triathlon para coordinar el cambio formalmente

Evaluación operacional y opinión de entrenadores

Javier y Alfredo discuten el tipo de pruebas (sprint vs estándar) y el impacto logístico y de recuperación en los atletas; se insiste en consultar directamente a los deportistas y entrenadores para ajustar prioridades.

Alternativas, cuadro de disponibilidad e próximos pasos

Isaac plantea la opción de ceder la organización a otro país como última alternativa y se concreten acciones: Isaac elaboró o presentará un cuadro de viajes, y se propone convocar a los deportistas para decidir la fecha definitiva.

- * La opción de 15-16 de agosto fue valorada pero se considera inviable por la acumulación de competencias en agosto

Convocar a los interesados y presentar propuesta

Se propone realizar una reunión rápida por Zoom o Meet para presentar el caso directamente a los implicados y no decidir únicamente en base a un Excel, enfatizando que la decisión final no depende solo del equipo organizador. Se sugiere llevar una propuesta concreta a esa convocatoria y cerrarla en la reunión.

- * Se debe convocar a los deportistas y entrenadores a una reunión para presentar una propuesta concreta sobre el evento.
- * La propuesta debe estar lista y presentarse en una reunión el lunes para que los deportistas la discutan el fin de semana.

Riesgo de posponer y alternativas de traslado de evento

Se discute la alternativa de votar y trasladar la opción a otro país, advirtiendo que esa medida repetiría las mismas complicaciones y aumentaría el problema logístico y político. Se insiste en que el evento no se puede perder y que ya está financiado, por lo que la decisión debe tomarse con cautela.

Valor estratégico y financiero del evento

Se detalla el valor de mantener el evento por su potencial de abrir mercado a patrocinadores grandes (mención de BHP) y la necesidad de una estrategia de precios para masificar y apalancar ingresos y sponsors a mediano plazo. Esto se plantea como una consideración clave para la gestión económica con la federación.

- * El evento ya cuenta con financiamiento importante y patrocinadores, por lo que posponer la decisión es perjudicial.
- * La estrategia de precios y la masividad del evento fueron identificadas como elementos clave a evaluar para atraer público y patrocinio a largo plazo.

Dificultades para acordar entre deportistas y comisión

Se reconoce que coordinar a deportistas y entrenadores es complejo y que las decisiones individuales buscarán beneficios personales, por lo que algunos quedarán conformes y otros no; además se recuerda que hay meses hasta julio en los que pueden surgir imprevistos que afecten la disponibilidad.

Logística, ausencias y confirmación de financiamiento

Se mencionan ejemplos de imprevistos entre los deportistas (ausencias por lesión o viajes) y se confirma que el patrocinador aportó 100 millones, lo que refuerza la necesidad de no perder el evento y de actuar pronto. También se alude al sueño de conseguir una Serie Mundial en Chile como objetivo aspiracional ligado al proyecto.

Confirmación de subida en plataforma y convocatoria de lunes

Se pide que Felipe confirme el ingreso en la plataforma y mande comprobantes para copia y verificación, porque no hay registro en algunos participantes; se propone convocar la reunión el lunes para dar tiempo de debate durante el fin de semana. Hay discrepancia sobre esperar el fin de semana o avanzar cuanto antes por la cercanía de plazos.

* Se pidió verificar que la documentación o comprobantes subidos a la plataforma efectivamente hayan ingresado antes de la reunión.

Lista de invitados, responsabilidades y cierre

Se define invitar a deportistas y técnicos, especialmente a quienes participan en la serie de Hamburgo, y se acuerda contactar a nombres concretos (Claudio, Roberto, Ana, Aguilla y considerar a Fernando en España) con instrucciones de invitar a ambos representantes cuando corresponda; se decide no subir este punto al Directorio por la ausencia de Pau y se cierra la reunión acordando fijar horario para la convocatoria.

* Se decidió incluir a representantes de clubes en la convocatoria y se nombraron invitados específicos (Claudio, Roberto, Ana, Aguilla, Fernando).

Puntos de Acción:

- * Carol: Preparar la documentación y procesos de rendición necesarios para la postulación al financiamiento del GORE a través de la federación
- * Isaac Baeza: Enviar o presentar el cuadro con las fechas de viaje y disponibilidad de los atletas al Directorio
- * Gustavo Svane: Comunicar la restricción de fechas y gestionar el cambio de fecha ante World Triathlon
- * Fco. Javier Parada C.: Convocar y coordinar una reunión por Zoom/Meet con los deportistas y entrenadores para recabar su disponibilidad y prioridades
- * Felipe Rojas: Convocar la reunión del lunes y llevar la propuesta concreta para presentar a los deportistas y entrenadores
- * Gustavo Svane: Verificar la subida en la plataforma y enviar pantallazo o comprobante del ingreso para confirmación
- * Felipe Rojas: Enviar mensaje a los patrocinadores/partes interesadas confirmando que se cargó lo solicitado en la plataforma (según instrucción de Gustavo)
- * Francisco Javier Parada C.: Hablar con Claudio y con Roberto para coordinar su asistencia y su posición sobre la propuesta
- * Isaac Baeza: Contactar a Roberto y coordinar su participación en la reunión de convocatoria
- * Alfredo Jacome: Invitar a ambos representantes de club (Claudio y Roberto) cuando corresponda, según lo acordado